

Nota informativa No. 1 sobre intensas lluvias

De acuerdo con las informaciones recibidas desde el Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, durante las próximas 48 a 72 horas continuarán las lluvias, las cuales pueden ser fuertes e intensas en el sur de las provincias centrales y occidentales, incluyendo el municipio especial de la Isla de la Juventud.

Los órganos de dirección deben apreciar la situación hidrometeorológica en sus respectivos territorios e incrementar la vigilancia hidrológica de los embalses, regiones montañosas, zonas bajas, asentamientos cercanos a ríos y arroyos, así como evaluar las medidas que deben adoptarse oportuna y racional-

mente para proteger las personas y los recursos de la economía, de acuerdo al nivel de riesgo a que están expuestos, prestando especial atención a las comunidades que pueden quedar aisladas.

Los órganos y organismos estatales, entidades económicas, instituciones sociales y la población deben mantenerse atentos a las informaciones del Instituto de Meteorología y cumplir disciplinadamente las orientaciones de la Defensa Civil y las autoridades locales.

ESTADO MAYOR NACIONAL DE LA DEFENSA CIVIL
13:00 horas 20 de junio del 2012



En condiciones excepcionales, fuerzas del territorio habían conseguido el restablecimiento de la conductora de San Juan de Letrán, ahora nuevamente dañada.

FOTO: VICENTE BRITO

Intensas lluvias se ensañan con Trinidad

Juan Antonio Borrego

TRINIDAD, Sancti Spiritus.—A menos de un mes de haber padecido el efecto de intensas lluvias en toda su geografía, el municipio de Trinidad fue nuevamente azotado la víspera por crecidas de ríos, inundaciones, deslizamientos en viales y lo peor de todo, la rotura de la conductora de San Juan de Letrán, principal fuente de abasto de agua a la cabecera municipal.

Según confirmó a **Granma** Israel Calderón Fernández, vicepresidente del Consejo de la Administración Municipal a cargo de la defensa, en la tarde del miércoles se mantenían incomunicados los asentamientos de El Cuyují y Maguas, este último por roturas del vial recientemente reparado.

Asimismo, se reportaron inundaciones en la zona de Casilda y deslizamientos de tierra en la carretera de montaña que enlaza a la ciudad de Trinidad con Topes de Collantes, la cual al filo de la tarde noche de ayer se encontraba dando paso con dificultades, según la propia fuente.

Fuerzas especializadas de la Empresa

Provincial de Acueducto y Alcantarillado se habían trasladado hasta las estribaciones del Escambray para evaluar la magnitud de los daños y la posible solución en la conductora de San Juan de Letrán, encargada de abastecer a más de 17 mil habitantes de Trinidad, la cual había sido restablecida en condiciones excepcionales tras las lluvias de finales de mayo.

De acuerdo con reportes del Centro Meteorológico Provincial, en 19 zonas del territorio espirituano, fundamentalmente del centro sur, se registraron acumulados superiores a los 100 milímetros en 24 horas, con los más significativos en Topes de Collantes (333) y Trinidad (240).

Luego de los escurrimientos de las últimas horas, la presa Zaza, la mayor del país, acumulaba 883 millones de metros cúbicos a las 4:00 p.m. de ayer y mantenía abiertas cuatro de sus seis compuertas con vistas a estabilizar su volumen sobre los 860 millones, lo recomendable para la etapa, según precisó Rafael Rangel, subdelegado de Recursos Hidráulicos en Sancti Spiritus.

NUEVAS TECNOLOGÍAS DE LA INFORMÁTICA Y LAS COMUNICACIONES

Todos podemos festejar desde el conocimiento

Sheyla Delgado Guerra y Olga Díaz Ruiz

Próximos a arribar a su aniversario 25, los Joven Club de Computación y Electrónica celebrarán mañana y el sábado el Festival del Conocimiento, como antesala de las actividades a desarrollar durante la etapa veraniega, y que forman parte de la campaña Un presente lleno de futuro con motivo de su cuarto de siglo. Así lo dio a conocer la víspera su director general, Raúl Van Troi Navarro.

La jornada del viernes abrirá con un acercamiento a la Enciclopedia Colaborativa Cubana (EcuRed), la cual cuenta con más de 80 mil artículos publicados en apenas un año de creada y permite a los usuarios participar en la construcción y socialización de conocimientos.

También se presentará la versión portable de EcuRed, de unos 500 *mega bites* de capacidad, que podrá ser copiada en cualesquiera de estas instalaciones en el país.

Según Van Troi Navarro, el festival se efectuará en los 600 Joven Club enclavados en cada municipio de la nación —de 9:00 p.m. a 12:00 m.—, aunque su sede principal será el capitalino Palacio Central de Computación.

En tanto, la mañana sabatina apostará por las Lecturas en la Red, iniciativa que persigue incentivar el hábito de lectura y el uso de las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC). Asimismo, se impartirán charlas sobre las herramientas de participación en la Web 2.0, que no es una versión nueva de la Web sino una forma distinta de interactuar con ella.

El directivo adelantó que para el periodo vacacional se ofertarán, como es habitual, cursos de verano de informática, comunicaciones, mecanografía, y diversas temáticas; así como los llamados horarios de tiempo de máquina, actualización de antivirus, entre otros servicios.

La campaña en cuestión se extenderá hasta el 8 de septiembre venidero, fecha en que los Joven Club arribarán al cuarto de siglo de su creación por Fidel. Como enfatizó Van Troi Navarro al recordar aquella con-



FOTO: RAÚL LÓPEZ

vocatoria (en septiembre de 1987) del Comandante en Jefe a que estos se convirtieran en la computadora de la familia cubana, hoy se ha avanzado en esa dirección y, de la cifra global de instalaciones, han logrado el establecimiento de 138 de ellas en zonas rurales y 39 en montañosas, además de graduar a más de tres millones 200 mil personas en los cursos que imparten.

UN VERANO PARA DISFRUTAR DESDE EL CONOCIMIENTO

El empleo de las TIC como medio sano para el disfrute y el esparcimiento, centrarán las actividades organizadas para este fin de semana como parte del amplio programa por el cierre del curso escolar y el inicio del verano.

Así se informó en el segundo segmento de la Mesa Redonda de este miércoles, en la cual Osnay Miguel Colina, miembro del Buró Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, indicó que en estos momentos la organización se concentra en contribuir a un cierre exitoso del curso 2011-2012 en todos los niveles educativos, que permita durante los meses de verano disfrutar desde el conocimiento, y destacó en ese sentido los espacios creados ya para interactuar con las nuevas tecnologías y la Internet.

Este sábado, como parte de ese extenso programa de actividades, también estará disponible en la biblioteca de la Casa del ALBA, en la capital, un amplio volumen de materiales culturales de todas las épocas, listos para ser descargados al alcance de un click, copiados y llevados a casa, acotó Rafael de la Osa, director del portal digital Cubarte.

el español nuestro



María Luisa García

Les recuerdo que el prefijo *ex-* se escribe, como cualquier otro prefijo, pegado a la palabra siguiente —**exnovio, exmarido, exministro, ex-**

jugador— con la excepción de los casos en que le sigue un nombre compuesto —**ex capitán general, ex número uno, ex primer ministro, ex ama de casa**— y con guion si le sigue una sigla (**ex-URSS**, aunque se prefiere anteponerle el adjetivo antigua).